



<u>La AEPSAD y el Consejo Superior del Deporte Militar firman un protocolo de cooperación.</u> **AEPSAD**

<u>La AEPSAD</u> pone en marcha el curso Valores y Juego Limpio dentro de su Aula Virtual. **AEPSAD**

El TAS mantiene la suspensión por dopaje de Yastremska. AS

Beitia, deseando recibir la medalla de Londres: "En Rusia está pasando mucho frío" RUNNER'S WORLD

Andreu Simón: "Insinúan que mi parche para la diabetes es dopaje tecnológico" MARCA

La Agencia Vasca Antidopaje no detectó en 2020 ningún positivo. DIARIO VASCO

<u>La Policía desarticula en Ciudad Real el laboratorio clandestino de anabolizantes "más activo"</u> de Europa. **20 minutos**



AEPSAD

26/04/2021

La AEPSAD y el Consejo Superior del Deporte Militar firman un protocolo de cooperación



El objetivo es establecer adecuadas fórmulas de colaboración para poner en marcha programas conjuntos entre ambas instituciones.

El director de la Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte (AEPSAD), José Luis Terreros, y el secretario general del Consejo Superior del Deporte Militar (CSDM), el coronel José Carlos García-Verdugo, han suscrito un protocolo de cooperación con el que se pretende establecer las adecuadas fórmulas de cooperación para establecer programas conjuntos y coordinados entre ambas instituciones.

El acuerdo recoge el compromiso de la AEPSAD y del CSDM de poner en marcha iniciativas en el marco de lo contemplado en la Ley Orgánica 3/2013 de protección de la salud del deportista y lucha contra el dopaje en el deporte en la actividad deportiva.

El Consejo Superior del Deporte Militar se creó en 2018 como órgano colegiado interministerial jerárquicamente dependiente del Ministro de Defensa.

Entre sus funciones destaca: dirigir todas las actividades de carácter nacional, internacional o interejércitos que se desarrollen en materia de educación física y deportes en el seno de las Fuerzas Armadas y del Cuerpo de la Guardia Civil; establecer y mantener las relaciones institucionales necesarias con los organismos y entidades, nacionales e internacionales, competentes en materia de educación física y deportes y autorizar la celebración en territorio español de competiciones deportivas militares de carácter internacional y la participación de equipos nacionales deportivos militares en competiciones internacionales.

https://aepsad.culturaydeporte.gob.es/actualidad/2021/abr-jun/20210426-aepsad-csdm-firman-protocolo-cooperacion.html



AEPSAD

27/04/2021

La AEPSAD pone en marcha el curso Valores y Juego Limpio dentro de su Aula Virtual



La iniciativa responde a la obligación que establece el nuevo Código Mundial Antidopaje de impulsar la formación en materia de lucha contra el dopaje

La Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte (AEPSAD) a través de su Departamento de Educación e Investigación Científica, ha puesto en marcha un nuevo curso Valores y Juego Limpio.

Esta iniciativa formativa, ya disponible en el Aula Virtual de la AEPSAD, responde a la obligación establecida en el nuevo Código Mundial Antidopaje y el Estándar Internacional de Educación de la Agencia Mundial Antidopaje (AMA).

El curso trabaja, de una manera sencilla y práctica, la educación en los valores inherentes a la práctica deportiva como elemento fortalecedor de la personalidad de los jóvenes deportistas y su entorno.

Asimismo, se pone en valor la importancia que tiene la figura del entrenador a lo largo de la vida deportiva del deportista y la influencia de la familia en su proceso formativo.

Por último se revisan los fundamentos de la psicología aplicada al dopaje, haciendo especial hincapié en los dilemas morales con el fin de trabajar la toma de decisiones.

Con este nuevo curso, la AEPSAD invita a todos los integrantes del mundo deportivo, deportistas, técnicos, familias, fundamentalmente en edades tempranas a completar su formación para impulsar la educacion en valores y el juego limpio en la sociedad a través de la práctica deportiva.

Accede al Aula Virtual
https://cursos.aepsad.gob.es/

https://aepsad.culturaydeporte.gob.es/actualidad/2021/abr-jun/20210427-curso-valores-y-juego-limpio-online.html



AS

27/04/2021

El TAS mantiene la suspensión por dopaje de Yastremska

El Tribunal de Arbitraje Deportivo denegó una segunda apelación de la tenista ucraniana por la sanción impuesta el 7 de enero y seguirá sin poder competir.

Nacho Albarrán



HECTOR RETAMAL AFP

El <u>Tribunal de Arbitraje Deportivo (TAS)</u> ha decidido denegar una segunda solicitud de Dayana Yastremska para levantar <u>la suspensión provisional</u> que se le impuso la Federación Internacional de Tenis el 7 de enero de 2021 en virtud del Artículo 8.3.1 (c) del Programa Antidopaje de Tenis 2020.

La ucraniana de 20 años y 31ª del mundo fue suspendida antes del Open de Australia y no pudo jugarlo pese a que viajó a Melbourne porque también denegaron su primera apelación. En una muestra suya tomada el 24 de noviembre apareció un anabolizante metabólico llamado mesterolona.

La jugadora <u>negó rotundamente que se hubiera dopado</u>, al menos de manera consciente. "Afirmo rotundamente que nunca he usado drogas para mejorar el rendimiento ni sustancias prohibidas", expresó en un comunicado que publicó en sus redes sociales. Tras esta nueva negativa por parte del TAS, Yastremska seguirá sin poder competir a la espera de la resolución final de su caso.

https://as.com/tenis/2021/04/27/mas_tenis/1619537232_037624.html



RUNNER'S WORLD

27/04/2021

Beitia, deseando recibir la medalla de Londres: "En Rusia está pasando mucho frío"

La atleta cántabra está pendiente de recibir el bronce de los Juegos Olímpicos de 2012 después de la descalificación a la rusa Svetlana Shkolina por una investigación por dopaje

POR EFE



ERIC FEFERBERGGETTY IMAGES

- EL TAS confirmó hace unos días la sanción a Svetlana Shkolina, que le quitó el bronce a Beitia en Londres 2012
- La medalla irá a parar al Museo del Deporte de Santander y esperan que pueda llegar en poco tiempo

La ex atleta **Ruth Beitia**, oro y bronce olímpico en salto de altura, ha afirmado que está deseando que llegue la medalla de los **Juegos Olímpicos de Londres 2012** pronto a Santander porque "en Rusia está pasando mucho frío". El Museo del Deporte de Santander albergará la medalla de bronce que recientemente ha conseguido Beitia en los Juegos de Londres, tras confirmarse la sanción por dopaje a la rusa Svetlana Shkolina, tercera en esa prueba.

La alcaldesa de Santander, **Gema Igual**, ha anunciado que el Museo, ubicado en el Palacio de Deportes de la capital cántabra, albergará un nuevo metal de la santanderina, quien se ha reunido este martes con la regidora en el Ayuntamiento acompañada de su entrenador durante toda su trayectoria deportiva, **Ramón Torralbo**. Tras agradecer su reconocimiento al Ayuntamiento, Beitia ha afirmado que está deseando que traigan esa medalla pronto a Santander, puede que "dentro de un mes". Según ha explicado, el presidente del Comité Olímpico Español, **Alejandro Blanco**, le ha dicho que si hace falta ir a por la medalla a Rusia, lo harán.

La exatleta ha celebrado que nueve años después se haga justicia. "En ese momento pudimos tener la sospecha. Tuvimos una sensación muy agridulce, porque teníamos la sensación de que



no era lo que merecíamos", ha recordado.

La mejor atleta española de la historia ha subrayado que tanto ella como su entrenador están "muy contentos", a pesar de que en Londres les "robaron la sensación más bonita que puede tener cualquier deportista": subir al podio, ver ondear la bandera nacional y recoger el aplauso del público. "Ese sueño", ha resumido.

Pero Beitia prefiere ver siempre el lado positivo: podrá recoger la medalla junto a su entrenador de toda la vida, Ramón Torralbo, a quien siempre describe como su "50 por ciento". "Podremos recogerla juntos, para mí es un sueño", ha afirmado, considerando que es "muy especial" dejar la medalla en el Museo.

Otra medalla para el Museo del Deporte de Santander

La alcaldesa, Gema Igual, acompañada por el concejal de Deportes, **Felipe Pérez Manso**, ha recordado que fue una de las primeras en felicitar a Ruth Beitia. "Retirada sigues ganando éxitos y llevando a Santander por todo el mundo", le dijo en un mensaje la regidora. "Inmediatamente me contestó diciéndome que ya podíamos ir haciendo hueco en el Museo del Deporte porque, nuevamente, es tan generosa que nos va a ceder esa medalla", ha explicado hoy.

A juicio de Igual, Ruth Beitia y Ramón Torralbo son "el complemento perfecto". Y ha recordado que es la única atleta española con dos medallas olímpicas: la de Londres de 2012 y la de Río de Janeiro de 2016.

El Museo del Deporte de Santander, que permanece cerrado por la pandemia, custodia entre otros los oros de Beitia en <u>salto de altura</u> en los campeonatos de Europa de Zúrich (Suiza), Gotemburgo (Suecia) o Helsinki; la platas en el Mundial de Doha y de los europeos de Madrid, Turín (Italia) y París; o el bronce del Mundial de Moscú, que ahora es una plata también tras la confirmación del dopaje de Svetlana Shkolina.

https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a36261781/ruth-beitia-deseando-recibir-medalla-olimpica-londres/



MARCA

27/04/2021

Andreu Simón: "Insinúan que mi parche para la diabetes es dopaje tecnológico"

El campeón de España de trail running recuerda que esta herramienta es fundamental en su vida, pese a que otros atletas, el último, Kipchoge, la utilicen aplicada al rendimiento



Andreu Simón, en Transgrancanaria.

Andreu Simón, o lo que es lo mismo el <u>el campeón de España de Trail Running en 2020</u>, ha estallado después de semanas de morderse la lengua. "No quiero darle muchas vueltas, pero la verdad es que me ha molestado", explica el atleta catalán en ingrÁvidos, el programa de trail running, montaña y aventura de Radio MARCA.

Simón, diabético, utiliza un parche para medir sus niveles de azúcar en sangre, durante su día a día, pero también "en los entrenamientos, en competición...".

Escucha la entrevista con Andreu Simón

Simón insinúa que han vinculado sus buenos resultados deportivos de los últimos años al uso del parche y más desde que Eliud Kipchoge anunciase que comenzaba a trabajar con el parche Libre Sense. Este sensor, al que han catalogado como "antipájaras", permitirá al recordman del maratón tener una medición precisa de sus niveles de glucosa.

"Me parece muy bien que un atleta de su nivel, que quiere hacer historia, utilice todo lo que esté a su alcance para lograrlo... Pero en mi caso se trata de una forma de mejorar mi vida, mi día a día", subraya el deportista Asics y Buff.

Simón sí admite que la herramienta de nivel de glucosa es útil en carrera, y pone de ejemplo la pájara que sufrió en el Campeonato del Mundo de Trail Running hace dos años en Trilhos dos Abutres, en Portugal, pero también insiste en que como enfermo de diabetes, tiene hasta subvencionada por Sanidad los costes derivados de los parches para controlar su enfermedad.

"Creo que **no es tan difícil de entender, y los compañeros que no lo hagan, pues no son compañeros**", zanja Simón, que este 2021 está centrado en la preparación del Ultra Trail du Mont Blanc, y el salto a carreras de más distancia.

https://www.marca.com/deportes-aventura/2021/04/27/6087e51eca47419c258b4590.html



DIARIO VASCO

28/04/2021

La Agencia Vasca Antidopaje no detectó en 2020 ningún positivo

Hubo tres casos con resultados analíticos atípicos entre deportistas de Euskadi, pero no fue necesario abrir ningún expediente sancionador



EFE

ENEKO P. CARRASCO

El efecto de la pandemia y la suspensión de numerosas competiciones deportivas en Euskadi el año 2020 no fue óbice para que la Agencia Vasca Antidopaje siguiese con su labor de controlar la presencia del dopaje en los deportistas federados del País Vasco. Los datos y el balance de la campaña del año pasado han sido presentados esta mañana por Bingen Zupiria, el consejero de Cultura, Deportes y Política Lingüística del Gobierno Vasco, y Jon Redondo, director del área de Actividad Física y Deporte. De los 145 controles que se realizaron en las 46 misiones de recogida de muestras, en tan solo tres de ellas «se detectaron controles con resultados analíticos atípicos, aunque en ninguno de los casos fue necesario abrir expediente sancionador alguno», han explicado.

La Agencia Vasca Antidopaje, dependiente del Ejecutivo autonómico, se quedó **lejos de los 313 controles** realizados en el año 2019, aunque la razón de la fuerte bajada, en este caso, **es más que evidente: el estallido de la pandemia.** Zupiria y Redondo, por su parte, han recordado que «el Gobierno Vasco trabaja para conseguir un deporte libre de doping». Así, del balance se recoge que gran parte de las misiones realizadas durante el 2020 -25- fueron a pruebas deportivas en competición -58%-, y las 18 restantes a entrenamientos -el %42-. **De este modo, se tomaron 111 muestras en competición y 34 fuera de competición.**

Los controles, han apuntado los dos representantes del Gobierno Vasco, «se realizaron en 11 modalidades deportivas, entre las que destacaron, atendiendo al número de controles realizados, el remo -84 controles-, el ciclismo en ruta -14-, triatlón -11-, y atletismo cross -10-



». Cabe destacar, además, que en el año pasado ningún animal estuvo sujeto a pruebas antidopaje. Igualmente, han incidido en que «la mayoría de los eventos en los que se realizaron controles de dopaje, el 67%, fueron de carácter autonómico, el 28% a nivel estatal, y el 5% internacionales». **En cuanto al género,** casi el 80% fueron hombres, y el 22% mujeres.

Los casos sospechosos, resueltos

Han dado parte de los tres casos sospechosos que detectaron entre los 145 controles realizados. **«Los tres fueron por perfil esteroidal alterado»**, han indicado. Para aclarar lo sucedido, en dos de los casos se hicieron pruebas complementarias para descartar el origen exógeno de los mismos y, finalmente, se descartó cualquier anomalía.

La Dorzolamida fue la sustancia que se detectó en el tercer caso. «Está en la lista de sustancias prohibidas (Grupo S5. Diuréticos y Agentes enmascarantes)», han destacado. El implicado en cuestión «justificó debidamente mediante informes médicos la toma de medicamentos vía oftálmica (la cual está permitida) en fechas anteriores al control realizado y no se inició ningún expediente sancionador», han concluido Zupiria y Redondo.

Por último, en el balance de la campaña antidopaje también se recoge que «se resolvieron el año pasado los recursos interpuestos contra dos resoluciones de la Agencia Vasca Antidopaje. En ambos casos -de 2018 y 2019- la justicia dio la razón a la Agencia y quedaron desestimados».

«La normativa internacional se renueva cada cinco años»

La gestión de la lucha contra el dopaje en Euskadi es competencia de la Agencia Vasca Antidopaje. El Parlamento Vasco aprobó en 2018 la modificación de la Ley contra el Dopaje en el Deporte, en la que se recoge expresamente que la lucha contra el dopaje en Euskadi es competencia de la Agencia Vasca Antidopaje. La nueva ley, además, adaptó la normativa al Código Mundial Antidopaje y endureció las sanciones.

Zupiria ha recordado que «la normativa internacional se renueva cada cinco años y el objetivo del Departamento de Cultura y Política Lingüística es renovar durante esta XII legislatura la Ley contra el Dopaje en el Deporte para poder así, adaptarnos a los nuevos cambios internacionales». Asimismo, el Programa de Gobierno también recoge el compromiso de consolidar el carácter referente de la Agencia Vasca Antidopaje. El objetivo de la Agencia Vasca Antidopaje es realizar cada año en torno a 300 controles a pesar de que la pandemia no permitió llegar a esa cantidad el año pasado. Esa cifra sí superó el 2019 con 311 controles. Durante el 2018 se realizaron 293 y el 2017 292.

La Agencia Vasca Antidopaje realiza también labores de educación y sensibilización ofreciendo charlas informativas y asesoramiento a deportistas, federaciones y técnicos deportivos. Esto, junto con el desarrollo de la legislación propia, el número de controles que se realizan y los expedientes de dopaje, son algunas de las claves para la admisión de la Agencia como miembro de la Agencia Internacional Antidopaje. El Gobierno Vasco lleva trabajando en ello desde hace tiempo.

https://www.diariovasco.com/deportes/agencia-vasca-antidopaje-euskadi-20210428122820-nt.html



20 minutos

28/04/2021

La Policía desarticula en Ciudad Real el laboratorio clandestino de anabolizantes "más activo" de Europa

JAVIER LÓPEZ MACÍAS.

- Pretendían fabricar más de 38 millones de dosis, cuyo precio medio ronda los 70 euros.
- Hay 21 detenidos y se les acusa de un delito contra la salud pública, tráfico de estupefacientes y organización criminal.
- Distribuían los esteroides en cinco ciudades: Línea de la Concepción, Almería, Ciudad Real, Castellón y Málaga.

Golpe al dopaje y al tráfico de anabolizantes. La Policía Nacional ha desarticulado el que consideran como el laboratorio clandestino "más activo de Europa", situado en Valdepeñas (Ciudad Real). La red llegaba a producir al año 1.000 kilos de "medicamentos prohibidos" con los que los clientes mejoraban su forma física, ya fuera aumentando su masa muscular o adelgazando. Los agentes han detenido a 21 personas y han registrado una veintena de domicilios y locales en cinco ciudades diferentes. La mayoría de arrestados son españoles, aunque uno de ellos es polaco. Se les imputan delitos contra la salud pública, tráfico de estupefacientes y pertenencia organización criminal.

En los registros se han intervenido **tres millones de dosis para inocular** y 65 kilogramos de principio activo de diversos medicamentos, con los que se podrían fabricar más de 38 millones de viales. El precio de medio kilo del "principio activo" ronda, en el mercado negro, los 250 euros. El de la dosis, los 70 euros, según el inspector jefe de la sección de Consumo, Medioambiente y Dopaje de la Policía, **Juan José Castro**. El cuerpo policial también descubrió un gramo de éxtasis y una pistola.

La investigación comenzó en diciembre de 2018, cuando los agentes de La Línea de la Concepción (Cádiz) intervinieron unas **500 cajas de anabolizantes** de una marca que, a la postre, descubrieron que era falsa. La operación, que sigue abierta, ha sido definida como "un éxito histórico" por José Luis Terreros, director de la Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte, en una rueda de prensa celebrada este miércoles. Tras el descubrimiento, la Policía dio con la red, que operaba en hasta cinco ciudades diferentes: Línea de la Concepción, Almería, Ciudad Real, Castellón y Málaga.

La organización se encargaba de todas las fases de la producción y distribución. Compraban los productos de primera mano de países asiáticos, lo almacenaban y, cuando pensaban que había menos presión policial, los fabricaban en Valdepeñas, donde vivía el líder, "una persona relativamente joven y **que llevaba una vida normal**".

La fabricación, para lo que llegaron incluso a sustraer medicamentos del hospital de La Línea, se hacía en un garaje y en un piso. En el garaje se hacían los comprimidos **sin ningún tipo de medida sanitaria**. Hasta contaban con una máquina de fabricación de pastillas que había sido modificada para que pudiera producir más pastillas debido a la gran demanda que tenían. En la casa envasaban los comprimidos y realizaban las mezclas adecuadas para preparar los viales inyectables.



Después, los distribuían en las otras localidades, consiguiendo a sus potenciales clientes en gimnasios o en tiendas de dietética. Los compradores, "que sabían que era ilegal", según Castro, iban a pisos donde les era suministrada la cantidad correspondiente de asteroides. En uno de los gimnasios donde distribuían los medicamentos participaba la madre del dueño de uno de los locales, **quien decía ser médico-practicante jubilada.** Su trabajo era el de hacer "pócimas" o "combos" de medicamentos para posteriormente inyectarlos a los clientes, que llegaron a sufrir mareos o, incluso, desmayos.

La organización distribuía más de 800 kilogramos de medicamentos ilegales (anabolizantes, péptidos y hormonas) anuales, entre los fabricados en el laboratorio clandestino y los que importaban.

https://www.20minutos.es/noticia/4676610/0/policia-desarticula-laboratorio-clandestino-activo/